

El Día de Palencia

Asociación, escuelas y comunicados

PAGO ANTICIPADO

Administración: Mayor Pral., 15. - Teléfono 3

Periódico de información general

PROPIEDAD Y ORGANISMO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

La correspondencia al Sr. Director de EL DIA—Escriban siempre Apartado de Correos, núm. 34

Suscripciones: Trimestre 6 pesetas

Semestre 12

Año 24

Redacción e Imprenta

Mayor Pral., 15

Teléfono 3

(Código Social de la Federación)

AÑO XXXIX—2.ª época

Corresponsales en Madrid y capitales de la región

Miércoles 18 de Abril de 1928

Corresponsales en todos los pueblos de la provincia

Número 12.068

DEL MOMENTO

Crimen anarquista

Otro atentado anarquista acaba de consumarse en Milán, dirigido, según parece, contra la persona del rey de Italia.

No sabemos qué tienen esta clase de atentados, que con ser mucho el dolor que causan, supera siempre la indignación al dolor. Y es que no hay nada más cobarde, ni más cruel, ni más infame que el atentado anarquista. El instinto más perverso lo comete, la actividad más ruin lo ejecuta, el espíritu más corrompido se solaza en él. Comparar a los anarquistas con las fieras, cuando cometen sus atentados, es situarse muy lejos de la realidad, porque las fieras pocas veces matan y destruyen por el solo placer de matar y de destruir. Cuando lo hacen, suele ser por defenderse o por saciar el hambre, que también se defiende; pero la fiera humana que deposita una bomba en un sitio que sabe atestado de semejantes suyos, a quienes en su mayoría no conoce y que nada le han hecho, que son probablemente más desgraciados que él y como él víctimas de las injusticias sociales, si es que existen injusticias sociales que corregir, no puede tener otro objeto al realizar su crimen que el de causar un mal extremadamente injusto, y como puede haber comprobado por la experiencia, extremadamente ineficaz aun para sus mismos perversos fines.

Eos niños y esas mujeres, y esos inocentes ciudadanos, destruidos ayer por la metralla de la bomba de Milán, como lo fueron anteaer por las bombas de Barcelona, de París o de Londres, ¡lo mismo del que puede hacer con las pitufas sanguinolentas de sus cuerpos para conseguir el triunfo de los torpes ideales del anarquismo? ¿no es verdad, que lo único que, acaso, conseguirán, será unir al mundo entero en contra de los anarquistas, para ahogarles en la misma sangre que tan arteramente derraman?

La misma Rusia bolchevique, con todos sus desatinos y con todos sus absurdos, no tiene su mayor enemigo en esos desatinos y en esos absurdos, sino en sus crímenes cobardes e injustos. Mal empezó el bolchevismo su reinado sobre la tierra moscovita, derramando a mansalva y a traición la sangre de la familia Romanoff. Otros hubieran sido quizás su asiento y su arraigo si hubiera sabido perdonar en un principio la existencia de aquellas víctimas, niños algunos de ellos, que defendían y atadas de pies y manos habían caído en su poder. Pero la ferocidad se impuso, y la ferocidad acabará con ellos.

Como aimañas, pues aimañas son, hay que perseguir a los anarquistas. Ese es el único fruto que con sus salvajes procedimientos habrán cosechado. Como aimañas... si no quieren convertirse en hombres; si se resisten al afecto y a la razón, ¿qué otro medio quedará para defenderse de ellos?

No es lucha de hombres la lucha que el anarquismo plantea a la sociedad; no es casi posible mantenerla en términos humanos. Cabe sujetar el brazo que armado del puñal o sosteniendo el revolver se alza contra nuestros pe-

cho; cabe luchar contra un asesino vulgar que se dirige contra la víctima que ha escogido su criminal instinto; cabe luchar contra las fieras que buscan saciar su hambre en nuestras carnes palpitantes; pero es imposible la lucha contra el hombre-fiera, que esquivando su cuerpo, deposita a mansalva la bomba homicida, que nadie, ni el mismo que la deposita, sabe a quién va a herir, ni qué es lo que va a vengar.

En realidad, no es la sociedad la ofendida por los atentados de los anarquistas, es la humanidad; no son los ciudadanos los que deben aprestarse a la defensa, son los hombres.

Pero quisieramos acabar estas palabras con un concepto verdaderamente cristiano.

Sólo se nos ocurre uno: Jesucristo lo dictó desde la cruz:

¡Perdonadles, Señor, que no saben lo que se hacen!

¿Es posible que sabiendo lo que se hacen fueran tan perversos?

¿Será posible anegar en amor a los que quieren anegarnos en sangre?

FERNANDO

Ecos de Sociedad

EL SEÑOR MENDEZ NOVoa

En la última combinación de magistrados firmada por su majestad el rey, figura el destino a Madrid del actual presidente de la Audiencia de esta provincia, nuestro respetable y distinguido amigo, don José Méndez Novoa. Huelga manifestar el sentimiento que a todos los palentinos tiene que producir la marcha del dignísimo magistrado, quien por sus dotes de rectitud, generosos sentimientos, afabilidad de carácter, cultura y otras excelentes que le adornan, habiase granjeado en nuestra capital y provincia el respeto, la consideración, la simpatía y el cariño de cuantos le conocen y tratan.

El señor Méndez Novoa, que ha permanecido varios años entre nosotros al frente de la Audiencia, demostró siempre sus características de funcionario celosísimo y fiel cumplidor de sus deberes, mereciendo su gestión como presidente y como gobernador interino, sinceros elogios, razones por las cuales su nombre quedará grabado aquí y recordado con admiración.

A instancia suya, marcha el señor Méndez Novoa a la corte, destinado a prestar sus valiosos servicios en aquella Audiencia.

Nosotros le enviamos por este motivo la más afectuosa enhorabuena, lamentando tenernos que separar de tan respetable caballero y sintiendo que la buena sociedad palentina se vea privada del concurso de esa distinguida familia, que deja un gran vacío en ella.

UNA DISTINCION

Con satisfacción hemos leído en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» que le ha sido concedida la Pensión de la Cruz de San Hermenegildo a nuestro querido amigo el comandante en situación voluntaria de disponible, don Plácido Gete.

Reciba el pundonoroso militar nuestra felicitación sincera, que unimos con gusto a las muchas que con tal motivo viene recibiendo.

El Día de Palencia se expende en el kiosco de la Buena Prensa Boca-Plaza

ECOS POLITICOS

Consejo de ministros A la entrada

A las siete menos cuarto de la noche llegó el marqués de Estella a la Presidencia para celebrar Consejo de ministros.

Los periodistas le felicitaron por su próxima boda, y el presidente les dio las gracias atablemente.

Preguntado si tenía noticias de la llegada del rey a Sevilla, contestó que el gobernador de aquella capital, con quien había hablado por teléfono, nada le había dicho y suponía que llegaría a las nueve de la noche.

Añadió que acudía al Consejo algo antes de la hora señalada, porque pensaba reparar un expediente que llevaba sobre la Aldea de San Nicolás, en el que, transcurrido el plazo fijado, queda solamente la orden de pago. También llevaba un expediente de resolución sobre aguas minerales y régimen de bancarios, que es como una copilación de todas las disposiciones sobre esta materia.

A la salida

El Consejo terminó a las nueve y media de la noche, y a la salida el marqués de Estella hizo a los periodistas las siguientes manifestaciones:

—Yo he traído dos Tratados: uno, con Bélgica, y otro, con Dinamarca, de paz y arbitraje, que han sido aprobados. También se ha acordado la ampliación del crédito destinado a la Exposición Internacional de la Prensa en Colonia, porque nos habíamos quedado algo cortos al hacer la consignación. El ministro de Hacienda ha presentado el reglamento para la aplicación del impuesto de Utilidades. Y a última hora hemos hablado de la nota oficiosa que les han facilitado a ustedes esta tarde, y me he enterado de que el caso a que se referían algunos periódicos es el de un funcionario que trabajando en seis o siete sitios llega a reunir la enorme cantidad de catorce mil pesetas anuales. Se trata del señor Garrido. Nos hemos pasado la vida diciendo que pocos funcionarios y bien retribuidos, y ahora, que comienza a pagarse mejor, hay quien protesta. El caso del señor Garrido es justo. Son hombres de capacidad para el trabajo y es necesario que vayan a ganar treinta duros a otro sitio, como a una Caja, a un Banco o a dar lecciones. Si le hubiéramos nombrado subdirector ganaría 18.000 pesetas por cuatro horas de trabajo. En cambio tiene que asistir a seis o siete sitios.

Referencia oficiosa

La nota oficiosa del Consejo dice así:

De Presidencia y Estado.—Real decreto, fijando dentro de la cuantía expresada en el Real decreto-ley de 15 de marzo de 1927, la cantidad como aumento de la indemnización por expropiación de la finca denominada Aldea de San Nicolás. Aplicando las mismas normas que rigen para la construcción de Embajadas o Consulados a las obras que se realicen en la Ciudad Universitaria de París. Rectificación de los Tratados de consolidación, arreglo judicial y arbitraje con Bélgica y Dinamarca.

De Guerra.—Concesión de Medallas de Sufrimientos por la Patria al teniente de la escala de complemento don Juan Sevilla y el teniente de Infantería don Alfredo Ferriz.

De Fomento.—Concurso para construir obras de explanación, fábrica y túneles de la sección tercera de Ovea a Margen, del ferrocarril de Jerez a Margen. Construcción por subasta de varias carreteras. Autorización para subastar las obras de reparación de otras carreteras.

De Hacienda.—Exención de pagos de impuesto por adquisición de terrenos de fincas para la Ciudad Universitaria, exención del impuesto de Timbre a favor de las Cooperativas obreras. Excepción de subasta y concurso para arriendo de local con destino a oficinas provinciales. Distribución de fondos del mes corriente. Valoración de las instalaciones petrolíferas de J. Moreno Luque. Reglamento del decreto-ley sobre el impuesto de Utilidades. Decreto-ley sobre introducción de valores extranjeros en España.

El ministro de Hacienda visita la Casa de la Moneda

El señor Calvo Sotelo ha visitado esta mañana la Casa de la Moneda. Fué recibido por el alto personal de la misma y el delegado de Hacienda.

Recorrió detenidamente todas las dependencias, y se interesó de manera especial por el funcionamiento de la nueva maquinaria, interrogando al personal sobre diversos detalles de aquél.

Los obreros hicieron objeto de clamorosas manifestaciones.

Por orden del ministro se le abonará un día de haber extraordinario, en recuerdo de su visita.

De la Asamblea Nacional

Se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

«El presidente de la Asamblea ha desmentido la exactitud de la noticia publicada por algún diario de esta mañana al decir que la ponencia de los señores Maura, Goicoechea y Puyuelo, que ayer comenzó a examinar la Sección 1.ª, se refiere a los derechos individuales. La materia de esta ponencia es compleja, y su contenido ya se conocerá en momento oportuno.»

He aquí el resultado, sintéticamente expuesto, de la labor realizada ayer por las Secciones reunidas:

La Sección 1.ª, Leyes constituyentes, se ocupó de la materia a que alude la nota oficiosa facilitada esta tarde, y que publicamos más abajo.

La Sección 5.ª, Codificación civil, penal y mercantil, prosiguió revisando las enmiendas presentadas al proyecto de Código penal para incorporar a éste las que se estimen oportunas.

La 9.ª, Producción y Comercio, se ocupó de los registros de marcas, como en sesión anterior, y activa su trabajo para poder llevar el proyecto a los Plenos de mayo.

La de Revisión de créditos, la 11.ª, reanudó su labor de dictaminar parcialmente.

La pluralidad de cargos retribuidos

Ayer tarde se ha facilitado la siguiente nota del Gobierno:

Se ha iniciado en la Prensa estos días un debate sobre la pluralidad de cargos retribuidos que desempeñan algunos funcionarios, alcanzando las críticas a las organizaciones creadas con el fin de mejor atender los servicios nacionales.

El Gobierno cree prematuro el momento de iniciar su intervención en el asunto, sin perjuicio de tomar las medidas precisas y corregir los abusos, si los hubiese, cosa poco probable.

Conviene aclarar que desde el 13 de septiembre de 1923 se hace fuerte amortización en el personal civil y militar, y puede afirmarse también que el rendimiento administrativo se duplica.

En cuanto a la existencia de empleos de nóminas, no cree el Gobierno lo haya; pero si la hubiese estimaría se le señalara.

Ciertamente que a los funcionarios de doble trabajo se les ha asignado gratificaciones de alguna importancia, en ciertos casos, hasta de medio sueldo. Tal sistema, impuesto por las amortizaciones, principalmente por la inmensamente mayor fecundidad del trabajo de este régimen sobre todos los que le precedieron, se encamina al ideal de que los funcionarios aptos den al Estado su total rendimiento y puedan vivir tranquila y decorosamente.

Respecto a los centros de nueva creación, todos lo han sido con personal de otros. Respecto a la utilidad de esas organizaciones, el Gobierno cree indispensable mantenerlas, por ser mayor el beneficio que reportan que los gastos que representan.

El milagro de haber nivelado el presupuesto, y acrecido en más del 50 por 100 la fortuna pública en cinco años, no se ha alcanzado con un régimen de dilapidaciones y abandonos, sino creando más organizaciones administrativas admirables, que están muy lejos aún de la debida retribución.

El hecho cierto es que cada vez vienen más comisiones de extranjeros y aún de naciones como Portugal, que pasan por momentos económicos difi-

DESDE VALLADOLID

EN AGASAJO DE S. A. R. EL INFANTE DON JAIME

La inclemencia del tiempo ha sido en parte benéfica—todo se compensa por una ley natural—para prolongar la estancia en esta ciudad de su alteza real el infante don Jaime y con ello la más acendrada y reiterada adhesión del pueblo vallisoletano. Pensó su alteza regresar al Palacio Real el lunes después de presidir la corrida benéfica el domingo como estaba proyectado y por aplazarse tal festival ha sido nuestro huésped hasta hoy martes, día en que el infante ha emprendido su viaje a la corte en el tren rápido de las cinco de la tarde.

Con objeto de hacer agradable la estancia de su alteza, las autoridades locales desplegaron el celo que las caracteriza para organizar todos los homenajes posibles de simpatía y atención hacia tan egregio visitante.

El lunes próximo pasado, después de celebrarse la corrida de novillos, ya reseñada, el infante se retiró a descansar en sus habitaciones de Capitanía general, hasta las nueve de la noche, hora señalada para celebrar una comida de autoridades en el Gobierno civil.

Lo brillante de la jornada, fué, una lujosa y distinguida «soirée» organizada en los amplios salones de Capitanía general donde acudieron las señoritas y damas más distinguidas de la localidad y muchos jefes y oficiales del Ejército además de las autoridades que hacían los honores a su alteza.

Todos los invitados fueron espléndidamente obsequiados por el capitán general señor Berenguer que hizo el ritual de presentaciones y cumplimientos de la casa.

No queremos citar nombres de los asistentes porque nos es muy enojoso pensar en alguna omisión en que fácilmente se puede incurrir, ni somos tan poco galantes con «todas» las señoritas como para indicar quienes tuvieron el honor de bailar con su alteza—y permitásenos la digresión—pues creemos un deber de sociedad no hacer distinciones—siempre desagradables—entre las señoritas que asisten a fiestas como la susodicha.

Estamos seguros que su alteza en espíritu quiso complacer a todas las bellísimas señoritas que concurrieron a la soirée; pero el infante no pudo bailar con todas.

La fiesta transcurrió en la mayor armonía y con ambiente solemne y elegante, terminando a las dos de la madrugada.

A SIMANCAS

Hoy martes, a las once de la mañana, el infante don Jaime visitó el histórico Archivo de Simancas, en cuyo lugar se le dispuso muy efusivo recibimiento por parte del pueblo todo con sus autoridades y del personal del Archivo.

Su alteza observó con interés algunos códices de gran valor que se

ciles, de los que, seguramente, saldrán pronto por su esfuerzo ciudadano, que disponen de gastos de representación que las permiten larguezas que están vedadas a nuestros delegados. A la Administración española, que trabaja y goza de un concepto de honorabilidad, el cual justifica, se la busca un medio de vivir acomodado, a las actuales exigencias; pero si dentro de tales normas hubiera abusos, se corregirán inmediatamente, para que sirva de ejemplaridad.

De todos modos, el Gobierno agradece a la Prensa la iniciativa de atraer su actuación sobre posibles deficiencias.

guardan en el Archivo, especialmente en los referentes a antiquísimos despachos reales.

De regreso de este pueblo y una vez celebrado un almuerzo íntimo en Capitanía, su alteza entró en sus habitaciones a cambiarse de ropa y dispónese para el viaje de regreso a la corte.

DESPEDIDA

En las inmediaciones del palacio de Capitanía general se había congregado cuantioso gentío que aclamó a su alteza al salir en su automóvil con rumbo a la estación del Norte.

Al salir del patio la banda de trompetas de Artillería tocó la marcha de Infantes y el público prorrumpió en clamorosos aplausos.

En la estación se había reunido enorme multitud, compuesta de todas clases sociales que superaba a la inmensa masa que acudió a recibir a su alteza; la escena de ferviente entusiasmo que describíamos al reseñar la llegada, se repitió al despedir al infante que durante tres días ha sido nuestro egregio huésped.

El infante, agradeciendo las aclamaciones de la multitud salta a la ventanilla del convoy y agita su pañuelo; cuando se disponía a partir el tren estalló entre el público una salva de aplausos y se oían vivas al infante, a España, al rey y al general Primo de Rivera.

Y cuando el tren confundido en lontananza, inasequible a nuestros ojos, aun nos mandaba sus nubes de humo, del rumor unánime de las gentes, brotaba una exclamación unisona: ¡qué simpático es el infante!

A SANTOS Y PASTOR

Vida Religiosa

Mañana, día 19, celebrará sus cultos mensuales la Corte de Honor de San José, canónicamente establecida en San Pablo. A las nueve será la misa de Comunión, y a las siete y media de la tarde, el ejercicio con Exposición y plática. A estos actos asistirán las personas de la Asociación con su distintivo.

Media hora antes del ejercicio de la tarde, habrá Junta general en el sitio de costumbre, y se suplica encarecidamente la asistencia de las señoras de la Directiva y celadoras.

Los cultos se aplican por doña Isabel García, del coro 4.ª, fallecida.

—Mañana, después de la misa de Comunión, que celebrará el ilustrísimo señor Obispo en la parroquia de San Lázaro, a las ocho y media, para dar comienzo a la Visita Pastoral, bendecirá una hermosa imagen del Santísimo Cristo de la Agonía, regalo de don Dámaso Aguado y su esposa doña Pelegrina Ibañez.

Se invita a dicho acto a todos los feligreses de la parroquia.

IMPOSICION DE MEDALLAS

Sigue celebrándose con toda solemnidad en la parroquia de San Miguel la Novena en honor de Nuestra Señora de Lourdes, cuya preciosa imagen ha sido este año colocada muy artísticamente bajo espléndido dosel y profusamente iluminada.

Mañana, jueves, después del ejercicio, de mañana y tarde, se hará la solemne imposición de medallas a los nuevos y numerosos asociados.

El Día de Palencia

El periódico más leído y mejor informado de la región



Industrias Agman garantizan las reparaciones efectuadas en magnetos, dinamos, motores de arranque, Claxon, Juntos, Baterías de acumuladores y demás accesorios eléctricos del automóvil.

PERSONAL TECNICO ESPECIALIZADO
TALLERES: SAN FRANCISCO, 6

telefónico
amie ito
pública una Real or
Justicia, nombrando
Audiencia de Ovi
de Palencia, don
del presidente
de Estado recibí
tella al ministro del
de los asuntos re
instalación de un
is en la Exposición
ción de un
bispo
Vich que se ha ce
solemnidad la consa
obispo de Ibiza, P.
ni de Su Santidad
mini.
ceremonia religiosa
re recepción, pronun
so el representante
s Misiones
ado la exposición de
mentos destinados al
tronato de Misiones
nvia a los misioneros
nias.
on el conde de Jorda
onalidades.
urrió una lucida re
bello sexo
puestos son una pre
bello estilo y han si
or el distinguido pi
posición una hermo
anta Teresa.
ea Pedagógica
a la Sección primera
Pedagógica, discuten
referente a la prote
anos.
de Benjumea
boles, sale para Vall
or general de Acción
En dicha capital pre
Benjumea la constitu
to provincial.
irá a Palencia y Bur
ismo fin.
endencia de la
a portuguesa
ION DEL GENERAL
ARMONA
definitivo de votos obte
general Carmona, al ser
recientes elecciones pre
a República portuguesa,
065.
as de la proclamación
Carmona comenzarán a
mañana con el acto de
ento. Luego el jefe de
a brillante recepción, a
ron los miembros del
ático y altas personali
epública.
hubo una gran parada
presenciada por una
inmensa.
DEL GOBIERNO
cia de la proclamación
armona como presidente
a portuguesa, y signien
establecida en casos aná
rno ha dimitido en pleno
Carmona ha encargado
binete al exministro del
del Freitas.



hijo...
sano y fuerte, al air
ol en un coche cum
catálogo gratis a
ría Infantil (S. L.)
de coches de niños
SAN SEBASTIAN

José Cuesta del Muro
MÉDICO MILITAR
Medicina General, Enfermedades secretas, Diel
BIATERMIA
Parafarización, Eudoscopia, etc.
Consulta: de 12 a 4
Económica los sábados
Mayor Pral., 25 y 27 (Banco Castellano)

URALITA S. A.
MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN
Cubiertas.—Revestimientos.—Tubería para conducciones ordinarias
o a presión.—Chimeneas.—Depósitos.—Canalones.—Arrimaderos y ar
tesonados DEKOR en todos los estilos.—Reproducciones de arte LENA.
Informes y presupuestos sin compromiso para el cliente.
SUCURSAL EN PALENCIA: MAYOR PRAL., 258
TELÉFONO, 306

La feria del Corpus

Una persona ajena en absoluto a esta redacción, nos ha entregado el siguiente trabajo que publicamos por estimarle en cierto modo de algún interés.

Se está aproximando la nueva feria del Corpus, y ya están los aficionados palentinos haciendo las cabañas más halagüeñas respecto a lo que prepara nuestra empresa para esas ferias.

En una entrevista que un redactor de ese diario tuvo con el empresario de la plaza de toros de esta capital, dijo si mal no recordamos, que estaba esperando la decisión de nuestro excelentísimo Ayuntamiento para ver si se cambiaba o no la llamada feria de Pentecostés, para pasarla al Corpus.

Después de una discusión en la última sesión que el pleno del Ayuntamiento celebró el pasado día 11, se acordó suprimir la feria de Pentecostés y cambiar la fecha para el Corpus, contando con que pueden ser ocho días de fiesta, entre ellos dos domingos y el Corpus.

Una vez vista la decisión del Ayuntamiento, ahora vamos a ver la de don Lucio.

En la entrevista citada, decía el entrevistado que si el Ayuntamiento acordaba pasar la feria al Corpus, tenían grandes proyectos, como es el de celebrar una corrida de toros, con ganado de categoría, y de matadores pensaba; (jagárate aficionado) en Belmonte, Marcial Landa, «Niño de la Palma», Félix Rodríguez y «Gitanillo de Triana».

Pero nuestra empresa no pensaba, y esto es muy importante, que el día del Corpus, es día de toros en toda España, y que para hacer un cartel de esa categoría habría que contratar a toreros y ganado con un año de anticipación al de la celebración de la corrida, no faltando, como en el caso presente, mes y medio.

Puesto que la empresa no puede celebrar la citada corrida y un mal cartel no interesa a la afición, vamos a proponer a nuestros empresarios, nuestra modesta, pero sincera opinión.

Desechada la idea de celebrar la corrida, ¿no sería mejor y más conveniente dar una novillada con novilleros de trono, a celebrar una mala corrida de toros?

¿No hay ahora novilleros que con sólo anunciar su nombre en los carteles, se vuelca la afición en las taquillas?

¿No le parece a la empresa un buen cartel de novillos, José Pastor, Paco Perla y Pérez Soto, u otros que ella crea conveniente?

¿No le parece también que con este cartel se llenaría la plaza y embolsarían un buen puñado de pesetas, más que no con un cartel malo de toros y ganado de procedencia dudosa?

Ahora vamos a hacer unas consideraciones sobre la Jacara que con la firma de «Oteirp» publicaba uno de estos pasados días EL DIA DE PALENCIA.

Decía el señor «Oteirp», que había

dos novilleros en la provincia, llamados Daniel González, y otro que lleva por apodo «Cara-ancha», uno de los cuales es conocido de la afición, por haber tomado parte en dos festivales en esta capital.

¿No cree la empresa que los dos, mano a mano, no despertarían el interés de la afición, tan sólo, por ser los dos palentinos?

No hace falta para contratar a estos dos presuntos coetudos, que sea el día del Corpus la fecha designada, pues siendo dos domingos de feria, el segundo, o sea el día 10 de junio, se les podría dar, con reses del Espinar, para que todo fuese palentino: toreros y ganado.

Y para terminar diremos que don Lucio tiene la palabra.

Ahora a esperar los acontecimientos, según vengan.

UN MODESTO AFICIONADO

Un bando del alcalde sobre la viruela

El señor Rodríguez Salcedo, ha dictado un bando sobre la vacunación contra la viruela.

Afortunadamente en Palencia, desde hace varios años, no se dan casos de tan repugnante enfermedad.

El vecindario palentino ha respondido al requerimiento de las autoridades sanitarias, vacunándose y revacunándose, sin resistencia alguna, pero como siempre hay excepciones, algunas personas, poco instruidas, ponen en duda la eficacia de la vacuna.

En cierta ocasión una comadre de barrio decía a sus amistades: «Eso de la vacuna es un sacadineo a toreros y ganado con un año de anticipación al de la celebración de la corrida, no faltando, como en el caso presente, mes y medio.»

Puesto que la empresa no puede celebrar la citada corrida y un mal cartel no interesa a la afición, vamos a proponer a nuestros empresarios, nuestra modesta, pero sincera opinión.

Desechada la idea de celebrar la corrida, ¿no sería mejor y más conveniente dar una novillada con novilleros de trono, a celebrar una mala corrida de toros?

¿No hay ahora novilleros que con sólo anunciar su nombre en los carteles, se vuelca la afición en las taquillas?

¿No le parece a la empresa un buen cartel de novillos, José Pastor, Paco Perla y Pérez Soto, u otros que ella crea conveniente?

¿No le parece también que con este cartel se llenaría la plaza y embolsarían un buen puñado de pesetas, más que no con un cartel malo de toros y ganado de procedencia dudosa?

Ahora vamos a hacer unas consideraciones sobre la Jacara que con la firma de «Oteirp» publicaba uno de estos pasados días EL DIA DE PALENCIA.

Decía el señor «Oteirp», que había

Ante el partido Italia-España

La expectación crece por momentos.-Las obras del estadio

La expectación ante el partido entre las selecciones de Italia y España, que como se sabe, tendrá lugar el día 22—próximo domingo en Gijón, es enorme, ascendiendo ya la cantidad recaudada para las obras del estadio del Molinón, a unas 90.000 pesetas. Hay muchos pedidos de localidades, interesándose, además de toda España multitud de países de periodistas para el gran número de redactores deportivos de los principales diarios de España. Asimismo en los hoteles de la gran ciudad asturiana hay grandes encargos para el hospedaje, del día del encuentro.

Hablemos brevemente de las obras del campo futuro, teatro de la contienda italo-hispánica. El Molinón está ya casi totalmente terminado. En la parte general hay una gradería de madera capaz para 6.000 personas y en la de preferencia una gran tribuna cubierta, de 108 metros de largo, con 80 palcos en la parte baja y a la espalda una gradería para 4.000 personas. Los materiales empleados para la construcción de las gradas han sido hechos de cemento, hierro y madera, ésta para los asientos. La cubierta de la tribuna ha sido confeccionada con urallita y debajo del sitio destinado para el público habrá cuartos y duchas, para los jugadores; árbitro y liniers, gimnasia, almacén, cabina telefónica; ésta destinada principalmente para la Prensa.

En la construcción de este formidable campo han trabajado multitud de obreros, día y noche, con tres turnos, estilo «americano». Permitirá alojamiento a 17.000 espectadores.

Los festejos ya los hemos dado a conocer: en ellos trabaja activamente el Ayuntamiento y varias entidades particulares, que se han propuesto que Gijón deje grato recuerdo entre los componentes de la «squadra azzurra» y en la comitiva que les acompaña desde su país, aparte de los elementos de la embajada italiana en Madrid, que se unirán a ellos. Habrá excursiones a Covadonga, Iteiro, Sama, La Pelguera, Avilés y Oviedo, verbenas, fiestas, banquetes, etc., etc.

Solo resta que este impropio y entusiasta trabajo que se ha impuesto la laboriosa ciudad astur se vea recompensado con un éxito rotundo que deje imborrable impresión en la España e Italia deportivas, que se preparan actualmente, con máximo afán, a tan ruda lucha, como lo que el día 22 (D. m.) nos ofrecerá.

Quizás esa fecha nos proporcione grandes alegrías, acaso suframos desilusiones. ¡¡¡Berraondo lo tiene en su mano!!!

El señor Berraondo ha designado a los siguientes jugadores para formar el equipo español que ha de actuar en Gijón frente a Italia:

Porteros: Zamora y Florenza.
Defensas: Quincoces, Quesada y Portas.
Medios: Echevarría (Roberto), Prats, Gamborena, Fariña, Cárdenas y Peña (José Mari).
Delanteros: Pjera, Goiburru, Samitier, Errazquin, Oscar, Carmelo y Kiriki.
El equipo se hará en Gijón la noche antes del encuentro, es decir, el sábado 21.

En la Federación Regional Asturiana, han facilitado el siguiente programa, modificado, de los actos y homenajes que se celebrarán con motivo del partido Italia-España:

Jueves 19.—A las 10,20 llegada del equipo de Italia. Desfile y entrega de ramos de flores en la tribuna que se instalará en la Plaza del Carmen.
Viernes 20.—A las 9,20 excursión a Covadonga y El Piñó.
A las diez de la noche función de gala en el Teatro Dindurra.
Sábado 21.—A las diez recepción oficial en el Ayuntamiento y lunch.
A las 3,30 visita a la población, establecimientos fabriles, etc.
A las diez de la noche, gran verbena popular.
A las 10,20 llegada de S. A. R. el infante don Jaime.
Domingo 22.—A la una banquete oficial en el Ayuntamiento, ofrecido por este al infante don Jaime.
A las 4,30 partido entre los equipos nacionales italiano y español.
A las nueve, banquete oficial.
A las 10,30 gran verbena con cantos y bailes regionales.

PROEL

BOXEO

El Internacional Boxing dice que Uzcudun deberá defender su título antes del 20 del actual

Barcelona.—En la Federación española de boxeo se ha recibido una comunicación en que el Internacional Boxing Club recuerda que el día 20 del mes actual termina el plazo para que Paulino Uzcudun defienda su título de campeón de Europa.

Por tanto, Paulino deberá combatir antes de esa fecha con Bertazzolo, si no es que—según estos informes—piensa regalárselo su título al italiano. Al vasco no le interesan títulos europeos, sino mundiales. ¡¡¡Quiere americanos!!!

MODAS

López Hermanas, modistas de Vitoria, exhibirán los últimos modelos de París, en vestidos y abrigos, en el Hotel Samaria los días 20 y 21 del corriente mes.

LA FIRMA DEL REY

GUERRA

Admitiendo la dimisión que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado el general de brigada don Leonardo López López, del cargo de jefe de Estado Mayor de la Capitanía general de la octava región.

Disponiendo que el intendente de división, en situación de primera reserva, don Gonzalo Barceló Valor pase a la segunda reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Proponiendo a los coronales de Infantería don Luis Viana Riesgo para el mando del regimiento de la Reina, número 2, y don Ciriaco Vázquez Casares para el de la Zona de Reclutamiento de Almería, número 13.

Idem para la cruz de la Real y Militar Orden de San Fernando al aférez de Infantería, fallecido, don Antonio Navarro Megimolle.

Idem para la cruz roja de primera clase del Mérito Militar al capitán médico (hoy comandante), don Vicente Ganzo Blanco.

GRACIA Y JUSTICIA

Declarando en situación de excedencia a don Juan Herrera Morillas, magistrado de la Audiencia de Madrid. Idem id. a don José Millaruelo Du-

MERCADOS

EN BARCELONA

Trigos.—No obstante las importaciones de trigos extranjeros que se van efectuando, ha continuado acentuándose la firmeza de precios de los nacionales y realizándose regular número de operaciones, si bien estos últimos días se ha observado más retraimiento de los fabricantes de harina a ajustar nuevas compras, por no poder pagar, según dicen, los precios elevados que se cotizan; dado el precio oficial de tasa que rige, para la venta de la harina mixta.

Las ofertas de trigo nacionales, no son muy abundantes y aún se anulan diariamente algunas si no obtienen pronta aceptación.

Los candeales superiores de Castilla se cotizan actualmente de pesetas 52 a 52,50, y los empedrados buenos de la provincia de Palencia, han llegado ya a venderse de nuevo a pesetas 51,50, (precios por 100 kilos, sobre vagón origen, sin saeco com-primado).

Igualmente han logrado aumento general de precios, los despojos de trigo de todas sus clases.

Otros cereales.—Contrariamente a lo que suele ocurrir durante semanas ferriadas en que por lo general se realizan menos operaciones, al reanudar el martes las sesiones de esta Lonja, se notó más firmeza de precios en la mayoría de cereales, que ha seguido sosteniéndose.

Las cebadas de Castilla se cotizan de pesetas 35 a 35,50, estando la venta muy animada, como también las avenas, que se ofrecen a pesetas 32 y 31 las de Extremadura. Las habas de Andalucía se cotizan a pesetas 42,50, y los habones a 42,50, (todo por 100 kilos, sobre vagón origen, envase comprimido).

Persisten también muy firmes las veces de Málaga, que se venden al precio de pesetas 47 100 kilos, bordo dicho puerto.

Maíz Plata.—Continúa cotizándose en alza todos los días en origen y aquí escasean mucho las existencias disponibles, vendiéndose ya de pesetas 45,50 a 46, 100 kilogramos sobre carro almacén, el poco que hay disponible.

Arroces.—Siguen igualmente muy sostenidos en los precios.

Alubias.—Se ha acentuado notablemente la subida de precio de las de Mallorca, que se venden ya a pesetas 89 100 kilogramos, sobre carro este muelle.

Las de Castilla se cotizan en la actualidad a pesetas 103 las cribadas, y pesetas 98 las corrientes, por 100 kilos, puesta la mercancía sobre vagón origen.

Queso y mantequilla.—El queso de Menorca llega en mucha más abundancia y de aquí que se venda a pesetas, 3,40 kilo, con tendencia floja. La mantequilla extra, continúa de pesetas 7 a 7,50 el kilo.

Ganados.—No hay variación notable en los precios de los cerdos.

En cuanto al ganado bovino siguen los mismos precios establecidos por las últimas tasas oficiales de pesetas 3,40 las terperas, y 2,60 y 2,70 los buyes y vacas.

Respecto al ganado lanar, es difícil hoy concretar precios, porque la gran abundancia de remesas que se reciben da lugar a constantes variaciones y notable baja, que en general es de pesetas 0,25 menos de los últimos publicados. (Precios por kilo muerto a canal, como de costumbre).

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO de J. BURGOA LAGUNILLA. Especialista en enfermedades de Matriz, Embarazo y Parto. Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 6. Cord. de Garay, 5-2.

Véase en última plana original de tinta.

UNION AGRARIA ESPAÑOLA

Noticia

SANTANDER

El marqués de dona cuatro mil un hosp...

Al mediodía de ayer casa del marqués de constitución del Patrono hospital.

Como se recordará, Valdeceilla se hizo cargo de este hospital, que zadas en 1918 por un nemeritos montañeses caudal 600.000 pesetas sufragó únicamente la edificación. No pudiendo la obra proyectada, por puesto de siete millones el marqués de Valdeceilla, se cesó cargo de la co hospital, y a su costa e nicio al extranjero, que yecto primitivo. El nu ascendió a catorce m setas. El proyecto lo a qués de Valdeceilla y a por su exclusiva c los fondos necesarios, se dispone a medida q La obra está a punto

Como faltaba dar for institución, recientemente Real orden el día 12 de la que se clasificó al fundación de beneficen para esto se reunieron des en casa del marqués a la fin de proceder ción del Patronato. A los locales nafo as cario capitular don José tar vacante la Sede; el la Diputación y el alca fael Vega, y quedaron los dos representantes ción, que en la próxi designarán. El marqués hizo presente su deseo más de construir, com criendo, el hospital, cost tos del hospital con una renta se aplicará a el acto entregó al Pat millones de pesetas en Deuda al 4 por 100, con la que se indica que s 160.000 pesetas anuales, en satisfacer sueldos y a los funcionarios y a camas aproximadamente, remanente, el Patronato en la forma que estime

Se acordó por unanim presidente del Patronato de Valdeceilla y que la ción se llame «Casa de deceilla de Santander».

LEON

Accidentes fa

En la estación de Cubi de la línea de Ponferrada al intentar subir en mar carbonero Severiano Mé de 47 años, fué arrojado falsociendo a los pocos m En la estación de La Gr llada por el tren la veci Fernández, de 75 años, qu ta en el acto.

Joven atrope

En Astorga fué atrop carretera de la estación Cid Colinas, de 18 años, nante, que presta ser mística en casa de don T Villanueva, interventor d Al cruzar la carretera l caballo que venía a car montado por José Gonzá dio a la fuga.

Hoy se procederá a la por el médico.

La joven Pilar se hall egónico, temiéndose que un momento a otro.

TORRELAVEGA

Un eco de la pat

Ha llegado al Asilo un mi tierra, de temple varo rena, como la mayor parte de las castellanas mesetas su frente levantada los si que animó siempre las a nobles castellanos; su v y sonora, solo modula l del Altsimo, y si algun ecos salen de su gargant por los muertos que vivos, gritos de alarm rter al necesitado.

Ha llegado aquí, no com necesita el socorro, sino viene a prestarle al desva he hablado con ella e igno es de su venida habrá s que también aquí hay l encia, a quienes gustará de la patria, en ella repres aunque lo haya ignorado, gada, estoy seguro que al mes de abril.

Para riegos
Norias y bombas centrifugas para rendimientos y alturas de elevación que se deseen.—Accionamiento por motor eléctrico o a gasolina.
Precios sin competencia
Ventas a plazos
TALLERES DE CONSTRUCCIONES MECÁNICAS
Norberto Marcos
Casado del Alisal «La Cubana».—PALENCIA

Almacén de maderas
Entarimados de todas clases, Jambas, Rodapiés, Moiduras, etc.
Talleres mecánicos de carpintería y herrería
Aserradero de maderas
Elaboración general de maderas para carpinteros, ebanistas y carrete o Gran fábrica de JERONES hierro, camas y somiers y todo lo concerniente a tejidos metálicos: una de las primeras en su clase.
José Gallego Rulpóroz.—Cervantes, 9 y 11.—PALENCIA

E. GONZALEZ RUBIO
DENTISTA
DIPLOMADO POR LA ESCUELA DE ODONTOLOGÍA DE RÍO DE JANEIRO (ESTADOS UNIDOS DEL BRASIL)
Conde de Garay núms. 9 y 11.—(Frente al BANCO DE ESPAÑA)

BIBLIOGRAFÍA

LA HORMIGA DE ORO

El número 15 (año XLV) de la ilustración católica «La Hormiga de Oro», inserta un ameno y sugestivo sumario, del que destacan los artículos titulados: «El centenario de Alberto Durero», «El patio del Palacio Episcopal de Barcelona, restaurado» y «Montoliu, Ribalta y Ribera y su obra pictórica». Todos estos trabajos van ilustrados con profusión de fotografías artísticas.

También inserta otros artículos y crónicas, reproducciones de obras de arte cristiano y una completísima información gráfica de actualidad, además de sus habituales secciones fijadas.

Pídanse números de muestra de esta interesante publicación a la administración de La Hormiga de Oro, Apartado 26, y Avenida de la Puerta del Angel, 2, Barcelona.

Parcelas para edificar

Se venden frente a los nuevos Cuarteles, lindando con la carretera y la fábrica de Conservas.

También se vende un majuelo de una obrada de cabida, lindando con el monte de Palencia.
Informes: F. Garrán, Trompadero, 13.

Temblores de tierra en Filipópolis

El temblor registrado por los sismógrafos europeos ha tenido lugar en el poblado Chirpan, cerca de Filipópolis. Ha habido treinta muertos y gran número de heridos.

Todas las casas del poblado han sufrido desperfectos y muchas quedaron destruidas.

En Filipópolis quedaron destruidas dos mezquitas.

Se han registrado diez y ocho muertos y quince heridos, sufriendo los edificios públicos y casas particulares grandes desperfectos.

Las comunicaciones ferroviarias están cortadas.

Desde hace unos días se venía observando un curioso fenómeno en los manantiales de Filipópolis, como anuncio del terremoto, y es que de todos ellos salía gran caudal de agua sobre el de costumbre y que el agua manaba casi hirviendo.

Las autoridades de la metrópoli han adoptado medidas para socorrer a la región donde se han registrado los terremotos.

Las aguas minerales Vichy-Etat son las alcalinas más superiores y las que mejores resultados producen tomadas a domicilio. Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado).

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO de J. BURGOA LAGUNILLA. Especialista en enfermedades de Matriz, Embarazo y Parto. Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 6. Cord. de Garay, 5-2.

Véase en última plana original de tinta.

